

COMUNICADO DE PRENSA

Las Primeras Damas Africanas se unen para procurar que ningún niño nazca con el VIH

Las Primeras Damas Africanas hacen un llamamiento a los gobiernos y las comunidades para procurar que todos los bebés del continente nazcan sin el VIH.

GINEBRA, 26 de noviembre de 2014— En vísperas del Día Mundial del Sida 2014, la Organización de Primeras Damas Africanas contra el VIH/Sida (OAFLA) y el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) han lanzado una campaña para detener las infecciones por el VIH en niños y garantizar que sus madres se mantengan sanas. La campaña fue lanzada en asociación con la Alianza de Medios de Comunicación de África.

«Muchos países nos están infundiendo esperanzas de que podemos poner fin a la epidemia de sida en el continente africano y en todo el mundo», dijo Hinda Deby Itno, primera dama de la República de Chad y presidenta de OAFLA. «Debemos seguir intensificando nuestros esfuerzos, pues aún hay muchos niños que nacen con el VIH cada día en África. La prosperidad de nuestro continente depende de contar con una generación sana.»

En los últimos años, los movimientos liderados por los países en el África subsahariana se han traducido en una disminución significativa de las infecciones por el VIH en niños. Se estima que en esa región unos 210 000 niños se infectaron con el VIH en 2013, en comparación con 370 000 en 2009, lo que supone un descenso del 43 %.

La cobertura de los servicios para prevenir la transmisión materno-infantil del VIH en la región llegó al 68 %, frente al 56 % en 2011. Pese a ese avance, se necesita fortalecer aún más las respuestas al VIH desde las comunidades para asegurar el acceso universal a los vitales medicamentos para madres e hijos, habida cuenta de que en 2013 solo el 22 % de los niños tenían acceso a esos medicamentos.

«Las Primeras Damas Africanas han comenzado un enérgico movimiento para velar por que ningún bebé más nazca con el VIH en África», afirmó Michel Sidibé, director ejecutivo de ONUSIDA. «Debemos acelerar nuestros esfuerzos para poner fin a la epidemia de sida para el 2030. No hay nada más rentable que invertir en la salud y el desarrollo de un país».

La campaña en los medios de comunicación y en las redes sociales emprendida por las Primeras Damas refuerza la necesidad de un fuerte liderazgo, una responsabilidad compartida y una acción comunitaria concertada para detener las nuevas infecciones por el VIH en los niños. Así, hacen un llamamiento a la participación activa de la comunidad, que se extiende a las mujeres que viven con el VIH y sus parejas, a los responsables políticos y al personal sanitario para lograr los objetivos establecidos en el Plan Mundial para eliminar las nuevas infecciones por VIH en niños para el 2015 y para mantener con vida a sus madres.

Presentado en la Reunión de Alto Nivel sobre el Sida de 2011 de las Naciones Unidas, dicho Plan Mundial identificó 22 países prioritarios, 21 de los cuales están en el África subsahariana, en que deben redoblar los esfuerzos para reducir el número de niños que nacen con el VIH en un 90 % para el 2015.

La campaña también tiene como objetivo aumentar el acceso al tratamiento antirretrovírico para los niños. En 2013, Botswana era el único país prioritario que proporcionaba tratamiento a más del 80 % de los niños que viven con el VIH, mientras que la tasa de cobertura del tratamiento para los menores de 15 años superaba el 40 % en otros tres países.

La campaña será transmitida en más de 150 emisoras de radio y más de 100 canales de televisión en 38 países de África en los próximos 12 meses. También se llevará a cabo en diversas redes sociales, para llegar a comunidades más allá del continente africano.

[FIN]

Contacto

ONUSIDA Johannesburgo | Zenawit T. Melesse | Tel. +27 11 519 6931 | melessez@unaids.org

ONUSIDA Dakar | Jeanne Seck | Tel. +221 338 692 983 | seckj@unaids.org

Secretaría de OAFLA en Addis Abeba | Nardos Berhanu | Tel. +251-911-657261 | nardos@oafla.org

ONUSIDA

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para conseguir su visión compartida de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. ONUSIDA reúne los esfuerzos de 11 organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para maximizar los resultados de la respuesta al sida. Acceda a más información en unaids.org y conecte con nosotros a través de Facebook y Twitter.

OAFLA

La Organización de Primeras Damas Africanas contra el VIH/Sida (OAFLA) fue creada en 2002 como portavoz colectivo de las personas más vulnerables de África, mujeres y niños infectados o afectados por la pandemia del VIH. Desde entonces, OAFLA ha pasado de ser un foro de ideas a convertirse en una institución capaz de ofrecer el liderazgo continental necesario para lograr un cambio en la vida de las personas. Si antes se ocupaba de los síntomas de la crisis del VIH, ahora hace frente a sus causas profundas, la pobreza y la desigualdad general de las mujeres en la región. Su secretaría permanente está en Addis Abeba (Etiopía). Para obtener más información, visite www.oafla.org.